

NACIONAL

POLÍTICA Y SOCIEDAD

"ME QUEDAN 6 AÑOS DE GOBIERNO", DICE AMLO, PORQUE TRABAJA "EL DOBLE"

Reelección. Ante la pregunta de si estaría dispuesto a firmar un compromiso para no ampliar su mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que "no habrá reelección. Me quedan todavía seis años, porque me quedan tres, pero como trabajo al doble, son seis".

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

EN EL CONGRESO

Usan caída del Metro; se reparten ataques y culpas

En Morena amagan con el desafuero de Mancera; desde el PAN exigen las renuncias de Ebrard y Sheinbaum

Monreal llama a no hacer de la tribuna una "hoguera" contra personajes públicos

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

En la sesión de la Comisión Permanente, lo que se esperaba fuera un "choque de trenes" en el pleno entre los legisladores de Morena y la oposición por la tragedia de la Línea 12 del Metro, terminó convirtiéndose en un "round de sombra" en el Patio del Federalismo del Senado donde se realizan conferencias de prensa.

El enfrentamiento estaba más que cantado en la *Gaceta Parlamentaria*, donde, por un lado, la diputada de Morena María de los Ángeles Huerta inscribió un punto de acuerdo de urgente resolución para pedir a la fiscalía capitalina que solicite el desafuero del senador Miguel Ángel Mancera, exjefe de Gobierno de la Ciudad de México, como responsable de "negligencia criminal" por el desplome del Metro, y, en contra esquina, la bancada del PAN, que lidera Julen Rementeña, planteó exigir la renuncia tanto del canciller Marcelo Ebrard, exjefe de Gobierno responsable de la construcción de la Línea 12, como de la actual mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, para permitir

INDEMNIZACIÓN

EXIGE PAN QUE SE DÉ 35 MDP A VÍCTIMAS DE LA LÍNEA 12

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, exigió una "indemnización justa" de hasta 35 millones de pesos para cada uno de los familiares de las víctimas del derrumbe de la Línea 12 del Metro, y no 650 mil pesos, como lo ha planteado el gobierno de la capital.

El líder del blanquiazul puso a disposición de las familias afectadas el cuerpo de abogados del PAN, para darles asesoramiento jurídico sin costo.

"Es por justicia para las familias que fueron afectadas, para los deudos. Nosotros recomendamos a todas las familias que se asesoren bien, que revisen lo que van a firmar y no firmen finiquitos de daños y perjuicios que no sean justos, que no se dejen engañar", indicó en videoconferencia de prensa, acompañado por el director general jurídico del PAN, Raymundo Bolaños.

De acuerdo con Cortés Mendoza, la información hasta el momento de la autoridad es "dispersa, contraria e insuficiente, porque tiene como finalidad entregar la menor cantidad a los afectados". — Eduardo Ortega



LIPIEZA. Trabajadores de la Ciudad de México recogen parte de la estructura del Metro que colapsó.



REVIRA. Miguel Ángel Mancera respondió al amago del desafuero en su contra.

FOCOS

Línea Dorada. "Es una línea enferma que tiene cáncer y que debemos darle sus medicamentos siempre durante toda la vida", dijo Jorge Gaviño, exdirector del Metro,

hacer las investigaciones. "Sabemos jurídicamente lo que procede y lo que no procede. Pero por supuesto que la efervescencia política está así. Yo no voy a participar, y no voy a meterme en esa efervescencia política", respondió el senador Mancera, quien ofreció invitar al Congreso de la Unión a Jorge Gaviño Ambriz, director del Metro durante su gestión en la capital, para que informe sobre la reparación de la infraestructura de la Línea 12 posterior al sismo del 19 de septiembre de 2017.

La denuncia. Afuera del recinto legislativo, el diputado Robles Montoya, en nombre de la bancada del PT, aliado de Morena en San Lázaro, presentó una denuncia de hechos ante la fiscalía capitalina contra el senador Mancera y Jorge Gaviño, por homicidio y lesiones.

Al final, ninguno de los dos puntos de acuerdo fue presentado ante el pleno y todo terminó esgrimiéndose en el Patio del Federalismo, donde, en el arranque de la sesión, el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, había llamado a las bancadas a retirar los puntos para no convertir la tribuna en una "hoguera" para quemar a "personalidades públicas".

Así, en sendas ruedas de prensa por separado, tanto los legisladores panistas, que responsabilizaron a Ebrard y Sheinbaum, como los morenistas, que acusaron

al senador Mancera, buscaron fijar, ante los medios y fuera de la señal del Canal del Congreso, sus mensajes que no pueden dejarse fuera del contexto electoral.

"Este Congreso mexicano no puede callar ante la verdad y necesitamos que haya, efectivamente, una investigación, no pueden ser juez y parte, ni Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard. Qué lamentable que ocupen su mayoría para callar la exigencia de las víctimas en este país", soltó la panista Kenia López Rabadán.

No obstante, afuera del recinto legislativo, el diputado Benjamín Robles, en nombre de la bancada del PT, aliado de Morena en San Lázaro, presentó una denuncia de hechos ante la fiscalía capitalina contra el senador Mancera y Jorge Gaviño, por los delitos de homicidio, lesiones, ejercicio ilegal y abandono del ejercicio público.

En un video, Gaviño Ambriz, exdirector del Metro, retó al canciller Marcelo Ebrard —a quien señaló de dictar el punto de acuerdo a la diputada Huerta— a ambos pedir licencia y debatir ante los medios de comunicación sobre cómo se construyó la Línea 12 sin proyecto ejecutivo y cómo con prisas se certificó; llamó a Sheinbaum a actuar con responsabilidad y a explicar por qué durante más de un año no se nombró director de mantenimiento y se designó a una gerente que carece de *expertise* para revisar estructuras, y exigió no enviar a sus mensajeros del PT.